

Lunes 19 de Junio de 2006

El Financiero

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>

Ajuste en mercados tendrá en México un impacto limitado

Alicia Salgado

Ni las elecciones ni su resultado afectan la confianza de la inversión extranjera en México, cuya solidez económica y posición financiera lo mantienen como uno de los países con mejores perspectivas de mediano plazo y capacidad para enfrentar choques de volatilidad internacional coyunturales. Así lo afirmó en entrevista con EL FINANCIERO el vicepresidente para América Latina de Scotiabank Group, Peter Cardinal, quien señaló que el impacto del reciente ajuste de los mercados financieros en la economía mexicana "se espera limitado".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152331>

Expectativa de que siga en 7% el fondeo bancario

Isabel Mayoral Jiménez

Mientras que los mercados financieros han descontado un aumento de 0.25 puntos en la tasa de referencia de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos el 29 de junio, en México la expectativa es de que el banco central mantenga la tasa de fondeo bancario sin cambio, en 7.0 por ciento, debido a la favorable evolución de la inflación. El Banco de México (Banxico) sólo modificaría el nivel de la tasa de fondeo si observara una depreciación importante del peso, derivada de un entorno internacional complicado, prevé Santander. Aunque se espera que la volatilidad del peso se incremente como resultado de la reunión de la Fed y las elecciones en México, una vez que se disipe el efecto de estos dos sucesos el tipo de cambio volvería a una cotización más estable.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152346>

México, país de AL que mejor invierte en el subcontinente

SAO PAULO, Brasil, 18 de junio.- Un estudio del analista financiero brasileño Reynaldo Passanezi revela que México es el país que mejor invierte en América Latina, y es la nación latinoamericana con mayores recursos destinados fuera de la región. "El estudio mostró que el país latinoamericano que mejor invierte en América Latina es México (44 por ciento), Brasil está en segundo lugar (con 24) y después Argentina (15), Chile (10) y Colombia (5.0)", resaltó en entrevista el experto. El director de Finanzas Corporativas para América Latina del BBVA, con sede en Brasil, expuso estos resultados en su estudio "Emergencia de multinacionales latinoamericanas".

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152356>

Iniciará la BMV nueva etapa de desarrollo

Isabel Mayoral Jiménez

A partir del 28 de junio, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) iniciará una nueva etapa en su historia, que estará más orientada a fomentar el capital privado y de riesgo en el país y colocar a México en una mejor posición internacional para conseguir recursos de inversionistas extranjeros. Ese día entrará en vigor la nueva Ley del Mercado de Valores, que permitirá a empresas medianas -que antes no tenían la posibilidad de conseguir recursos por medio del mercado accionario mexicano- obtener financiamiento barato, con esquemas flexibles. La institución bursátil se encuentra lista para iniciar con la nueva regulación, la cual representa un avance de gran significado para el desarrollo del mercado de valores mexicano, pues no sólo alentará una mayor participación de compañías e inversionistas, sino que además contribuirá al crecimiento económico del país.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152336>

Emisión bursátil por 10 mil mdp

(Margarita Palma)

Petróleos Mexicanos (Pemex) realizó una emisión de certificados bursátiles en el mercado local por un monto total de diez mil millones de pesos a un plazo de ocho años. Estos certificados pagarán una tasa variable con pago de cupón mensual. El cupón se calculará restando 0.07 por ciento a la tasa TIIE a 28 días. Pemex informó que la emisión tuvo una demanda total de 29 mil 674 millones de pesos. Esta cantidad representa una demanda de cerca de tres veces el monto emitido. Pemex informó en un comunicado que en esta emisión, realizada el viernes, participaron diferentes inversionistas institucionales del mercado nacional, como sociedades de inversión, fondos de pensiones, tesorerías bancarias, compañías de seguros y Afore.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>

Grave error, cambiar el modelo económico: CEESP

Isabel Becerril

El modelo económico actual aún funciona, afirma el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), y rechaza que deba ser cambiado. "En todo caso, sólo hay que hacerle ajustes." Sustituir ese paradigma significaría un retroceso y un elevado costo para la sociedad, advierte el organismo que preside Claudio X. González. En el análisis "Propuestas para hacer que el actual modelo funcione", refiere que entre los argumentos en contra del mismo destaca el que no ha logrado reducir la pobreza de forma significativa, ni ha podido impulsar la generación de al menos un millón de empleos formales anuales.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152347>

Urgen a México reformas estructurales: Davidow

Lourdes Edith Rudiño

El próximo presidente de México deberá enfrentar los mismos retos que tenía Vicente Fox hace seis años -las reformas laboral, energética y fiscal-, y avanzar en ello es clave "para dejar crecer a la economía" y que se reduzca la emigración, afirmó Jeffrey Davidow, exembajador de Estados Unidos en nuestro país. Dijo que hoy el asunto predominante en el diálogo bilateral es la migración, pero "hay que reconocer que el tema de fondo es la economía. La gente sale buscando oportunidades que no encuentra en México a fin de ganar dinero para sus familias, y eso no cambiará aunque se generen leyes más duras o se ponga un muro". Al participar en el Foro Agroalimentario Mundial, organizado por el Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Davidow afirmó que en el sexenio foxista hubo cambios positivos, pero no tantos como era deseable, y aunque hay más mexicanos que viven mejor que antes, el avance no es suficiente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152353>

Recupera la IP la confianza en agroempresas

Lourdes Edith Rudiño

El financiamiento al agro sufrirá en 2006 un freno a la dinámica de crecimiento de los últimos años, como efecto del encarecimiento de las tasas de interés en Estados Unidos, afirmó Francisco Meré Palafox, director de Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA). Dijo que el organismo fondeará alrededor de 50 mil millones de pesos este año, similar a lo registrado en 2005, cifra que representa un avance de 100 por ciento en menos de una década y que responde a la estabilidad macroeconómica del país. Al participar en el Foro Global Agroalimentario 2006, el funcionario informó que FIRA pondrá en marcha a partir de julio un esquema parametrizado para que los intermediarios de los recursos de la institución otorguen los financiamientos de una forma más rápida y con menos costos para ellos y para los propios acreditados.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>

Al sector manufacturero, 89% de la IED

La producción en esta industria alcanzó un crecimiento de 4.8 por ciento anual en los primeros cuatro meses de 2006. La reactivación productiva en la industria manufacturera fue impulsada por el mayor flujo de capitales extranjeros canalizados a esta actividad, los cuales crecieron 10.6 por ciento anual durante el primer trimestre, para acumular un total de 718 millones de dólares. Esta tendencia cobra relevancia al advertirse que la producción en el sector manufacturero alcanzó un crecimiento de 4.8 por ciento anual en los primeros cuatro meses de 2006. Información del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática revela que la Inversión Extranjera Directa (IED) orientada al sector manufacturero maquilador y no maquilador constituyó 89.3 por ciento del flujo total de capitales foráneos canalizados a la economía mexicana, en contraste con el monto recibido en los tres primeros meses de 2005, cuando al sector en cuestión se le destinó 40.9 por ciento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152310>

Acumula el peso su tercera semana consecutiva de pérdidas; el dólar spot quedó en \$11.4348

Antonio Sandoval

El peso mexicano ligó tres semanas de pérdidas consecutivas frente al dólar al cierre del viernes pasado; la paridad está afectada por la volatilidad en el mercado de valores nacional, pese a que al cierre del periodo semanal pasado la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) se recuperó y terminó con ganancias. Así, el dólar interbancario valor spot (48 horas) quedó en 11.4348 pesos, lo que llevó al peso a una pérdida de 4.08 unidades respecto a la sesión previa, y de 4.18 centavos comparado con el cierre semanal que le antecedió. El ajuste de posiciones entre los intermediarios cambiarios, quienes ejercieron órdenes de compra de dólares una vez que el jueves la divisa había bajado de cotas cercanas a 11.50 unidades, fue la causa de que la misma volviera a subir, aunque en esta ocasión el ajuste no la llevaría a niveles del objetivo psicológico. No obstante, la trayectoria del mercado sigue dependiendo de factores ajenos, tales como las tasas de interés y la trayectoria de la moneda nacional.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152316>

Los precios del petróleo cerraron el viernes cerca de 70 dpb en Nueva York, por recompra de posiciones

Efraín Hilario

Los precios del petróleo cerraron el viernes cerca de 70 dólares por barril en el mercado de Nueva York, beneficiados por compras de cobertura, al tiempo que persistió la inquietud sobre posibles alteraciones en el flujo de suministros a nivel global. El contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en julio aumentó 38 centavos de dólar para colocarse en 69.88 dólares por barril. El precio del energético, que se recuperó de un mínimo intradía de 68.80 dólares, experimentó una caída de 2.4 por ciento en la última semana. El contrato del crudo Brent para entrega en agosto avanzó 43 centavos, o 0.6 por ciento, para cerrar en 68.88 dólares por tonel.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=152319>

Paralelos a la tendencia de las principales materias primas, los futuros del cobre bajaron por tercera semana

Efraín Hilario

La libra del café Árábica comercializada en el New York Board of Trade (NYBOT) extendió su tendencia negativa para consolidarse en mínimos de nueve meses, desestimulada nuevamente por una venta especulativa y la falta de compras

por parte de la industria. El contrato activo del aromático para entrega en septiembre descendió 1.25 centavos de dólar, es decir, 1.26 por ciento, para colocarse en 97.70 centavos de dólar la libra, una pizarra no vista desde septiembre de 2005. Los participantes no comerciales han estado saliéndose del contrato para julio antes de su primer día de aviso de entrega, el 22 de junio.

El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/658983/>

Abre dólar menudeo en 11.55 pesos venta

Sandra Reyes

Ciudad de México (19 junio 2006).- El tipo de cambio del dólar al menudeo se cotiza este lunes a 11.20 pesos a la compra y 11.55 pesos a la venta, sin cambios respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.23 pesos a la compra y 11.53 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 11.20 pesos a la compra y 11.45 pesos a la venta. En las primeras operaciones en Nueva York, la divisa en la categoría de interbancaria se cotizó en 11.41 pesos a la compra y 11.425 pesos a la venta, un retroceso de 1.5 centavos, respecto al cierre previo.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/658807/>

Reducen asalariados de pago mínimo

Arturo Rivero

Ciudad de México (19 junio 2006).- Del primer trimestre del 2005 al mismo periodo de este año, el número de personas que ganan un salario mínimo, es decir, 48 pesos diarios, disminuyó en 3.7 por ciento, al pasar de 6 millones a 5.8 millones, destaca la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo. Sin embargo, para los especialistas, la cifra aun es muy alta. Chiapas, Estado de México, Veracruz, Puebla y Oaxaca concentran al mayor contingente de ocupados que laboran bajo esta condición. El Distrito Federal ocupa la sexta posición, mientras que Baja California Sur, Baja California y Aguascalientes registran los índices más bajos de personas que ganan apenas mil 400 pesos al mes.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/658788/>

Inopera el programa de empleo temporal

Verónica Martínez

Ciudad de México (19 junio 2006).- El nuevo programa de empleo temporal en el sector agropecuario, no ha podido operar por fallas administrativas, lo cual arroja resultados negativos a cinco meses de que se puso en marcha. De enero a abril de 2006 se registraron al IMSS 126 mil trabajadores eventuales, 31 por ciento menos a los reportados en igual periodo del 2001, cuando ni siquiera había un programa de empleo temporal, según cifras de la Secretaría del Trabajo. Desde enero pasado se hizo obligatorio que los trabajadores eventuales en el campo fueran registrados en el Seguro Social y como incentivo para el empresario se otorga una exención parcial de los pagos de las aportaciones para la seguridad social.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/658812/>

Critica Cepal creación de pocas empresas

Lucero Almanza

Ciudad de México (19 junio 2006).- La creación de nuevas empresas por parte de los centros de investigación (llamado "spin offs") en México es muy pobre, lo cual afecta la productividad y competitividad a nivel regional, advirtieron especialistas de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). En el estudio "Efectos de la capacitación en la competitividad de la industria manufacturera", mencionaron que el País presenta poca difusión de conocimientos a través de este esquema, carece de políticas integrales de apoyo a la capacitación y sufre una baja vinculación entre el sector privado e instituciones de enseñanza técnica y superior en los estados. El "spin-off" se refiere a la creación de nuevas empresas por parte de un centro dedicado a la investigación, por ejemplo, de una universidad o un instituto tecnológico. Dicho modelo ofrece a los investigadores la posibilidad de llevar a la práctica empresarial sus estudios y proyectos.

El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52540.html>

Volatilidad bursátil pega a pequeños inversionistas

Eduardo Jardón y José Manuel Arteaga

Especialistas recomiendan tener cautela y diversificar los recursos en el sector financiero; en las últimas seis semanas los precios de las acciones en México sufrieron una fuerte caída, al mismo tiempo que el tipo de cambio se elevó y las tasas de interés observaron un ligero incremento. La turbulencia en los mercados financieros ha tenido un impacto en los activos de los pequeños y medianos inversionistas. En las últimas seis semanas los precios de las acciones en México sufrieron una fuerte caída, al mismo tiempo que el tipo de cambio se elevó y las tasas de interés observaron un ligero incremento. Esto ocasionó una disminución en el patrimonio de las sociedades de inversión común (que operan con instrumentos como acciones y títulos de deuda), e incluso en algunos fondos para el retiro.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52543.html>

La jubilación, un asunto olvidado en las empresas

Fernando Pedrero

El gobierno debe incentivar los sistemas privados: Mercer; en México, en los próximos 20 años, 70% de los 44 millones de mexicanos en edad de trabajar no tendrán un sistema de seguridad social y aquellos que lleguen a jubilarse no tendrán un plan de pensión o de retiro satisfactorio. El jubilarse es quizás una de las etapas más confortables del empleado, pero para aquel que pudo ahorrar para tener un futuro tranquilo. Sin embargo, la tendencia a nivel mundial revela que los sistemas de pensiones públicos no garantizan recursos suficientes para afrontar las necesidades. En México, en los próximos 20 años, 70% de los 44 millones de mexicanos en edad de trabajar no tendrán un sistema de seguridad social y aquellos que lleguen a jubilarse no tendrán un plan de pensión o de retiro satisfactorio. Enrique Marín, director de la Práctica del Retiro de Mercer Human Resource Consulting, explica que la tendencia hacia el envejecimiento de la población es cada vez más marcada entre la población mexicana.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52545.html>

México en el entorno global

The Financial Times

El novedoso y costoso acuerdo de capital privado de China está resultando más tortuoso de lo previsto. Carlyle, que está pagando 375 millones de dólares por una participación en Xugong Group Construction Machinery, ha cedido ya terreno en varios principios de capital privado internacional. No apalancará al fabricante de maquinaria ni recortará la mano de obra. Y está pagando dos veces el valor en libros, con lo que supera acuerdos previos menores. Actualmente Carlyle enfrenta una posible oferta hostil. No obstante, el negociante putativo no parece tan amenazante. Las ventas anuales de Sany Heavy Industry representan la tercera parte de las de Xugong, y la compañía reveló sus planes de oferta en un blog personal. Sin embargo, eso no genera demasiada tranquilidad. Sany incrementó su apuesta al introducir preocupaciones nacionalistas, que generalmente funcionan bien en Asia, y ofreciendo a Carlyle un premio de 30%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52542.html>

Mercados, en espera de reunión de Banxico y datos de inflación

Los mercados mexicanos operarían aún cautelosos esta semana ante el panorama alcista de las tasas de Estados Unidos, a la espera de conocer la inflación de la primera mitad de junio, y el aviso monetario del banco central programado para el siguiente viernes. En ese sentido, analistas, estiman un alza marginal de 0.09% para la inflación de la primera quincena de junio, tras la deflación registrada en mayo. La bolsa mexicana podría mantener la recuperación de las últimas sesiones, favorecida por compras de oportunidad después de los descensos previos del mercado y que dejaron a los títulos de varias empresas a precios atractivos. Sin embargo, la volatilidad generada por una esperada alza en las tasas de interés de Estados Unidos puede ocasionar ajustes en el mercado. Las tasas de interés locales, principalmente la líder a 28 días podría subir, aunque con cambios moderados ante la expectativa de que el banco central mantendría sin cambio la tasa de equilibrio del fondeo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52544.html>

Nóminas municipales absorben 50% de recursos

José Manuel Arteaga

La burocracia municipal en México gasta bastante bien.

Información de la Secretaría de Hacienda da cuenta que los gastos administrativos de los municipios consumieron la mitad de las erogaciones totales que realizaron en todo 2003. Sin embargo, los recursos canalizados hacia obras públicas y acciones sociales representaron sólo 31% del total ordinario. "Es importante que los municipios, que son la base del sistema federal, adopten medidas de racionalidad del gasto público, disminuyan su gasto corriente y lo sustituyan por inversión en obra pública", expuso la dependencia. En el 2003, último registro que tiene Hacienda, se contabilizaron erogaciones municipales por 32 mil 322 millones de pesos, de las cuales 15 mil 499 millones de pesos fueron por gastos administrativos.

El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-19-14128>

SE descarta freno a la inversión extranjera

El jefe de la Unidad de Promoción de Inversión de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Solís Sánchez, consideró que el proceso electoral no afectará los flujos de inversión extranjera y que el bajo riesgo-país garantiza una suave transición. En entrevista con Notimex, el funcionario explicó que México se presenta como un país basado en sus instituciones, no en los individuos, por lo que se estima que la inversión extranjera alcanzará los mismos niveles registrados el año pasado. "Es importante mencionar que la SE espera números de inversión muy importantes, similares a los del año pasado, unos 5,000 millones de dólares", indicó.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-19-14122>

Abre dólar libre en \$11.58; euro, en \$14.63

Al inicio de la sesión cambiaria de hoy en bancos de la capital mexicana, el dólar libre se vende en un precio máximo de \$11.58, un centavo menos comparado con el cierre del viernes pasado, y se compra en un mínimo de 11.22 pesos. A su vez, el Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$11.4140 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas

en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. En tanto que el euro se encuentra en un precio máximo a la venta de \$14.63 y el yen en 0.102 pesos.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-19-14112>

Inicia jornada BMV al alza; gana 52.76 puntos

Este lunes, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores registra un incremento de 0.29%, equivalente a 52.76 puntos, al colocarse en sus primeras operaciones en 18,094.55 unidades. De las 14 emisoras que participan hasta el momento, 10 ganan, una pierde y tres están sin variación; negocian 1.7 millones de títulos, por un monto de 39.1 millones de pesos. Al alza operan GMODELO C, con 1.14%, ICA Nominativa 1.07% y FEMSA serie UBD, con 0.91%; en cambio, KIMBER serie A retrocede 0.03 puntos porcentuales. De los sectores, Construcción avanza 0.65%, seguido de Comunicaciones con 0.38%, Comercio 0.36%, Transformación 0.33% y Servicios 0.10%; Extractiva y Varios están sin variación.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-19-14111>

Cae TIIE a 28 días; se ubica en 7.3350%

La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días retrocedió 0.0050 puntos porcentuales respecto al viernes pasado, al ubicarse en 7.3350%, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central detalla, en el Diario Oficial de la Federación, que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, Nacional de México, IXE, JP Morgan, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte. Expone que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29% a 60 días, en 3.12% a 90, y en 3.19% a 180 días.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-19-14103>

Frena regulación a las exportaciones

Los 22 Programas de Promoción Sectorial (Prosec's), creados para fomentar las exportaciones de diversos sectores industriales, generan a las empresas un engorroso sistema de regulación y les obstaculizan incursionar más agresivamente en los mercados internacionales. "Si tuviéramos aranceles más pegados a los de terceros países, no tendríamos que inventar los Prosec's, que han sido un mal necesario", dijo Rocío Ruiz, subsecretaria de industria y comercio de la Secretaría de Economía. Esos programas son un ejemplo de los complejos regímenes de excepción establecidos por el gobierno federal, que van desde dificultosas regulaciones sanitarias y avisos especiales, hasta permisos para exportación.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-19-14119>

Precio crudo provoca caída en la demanda: OPEP

LONDRES. La OPEP dijo el lunes que el petróleo en torno a 70 dólares por barril, un precio cercano a su récord, ya está provocando una reducción de la demanda y sostuvo que los efectos de la tendencia alcista de las tasas de interés se podrán sentir el año que viene. En su informe mensual, la OPEP mantuvo sus previsiones de crecimiento de la demanda global de crudo en 1.4 millones de barriles por día (bpd), o 1.6 por ciento. La mayor parte de este avance sería responsabilidad de China, el segundo mayor consumidor de petróleo del mundo, y de Oriente Medio. Pero fue cauteloso al sostener que "las señales indican un descenso de la demanda de petróleo debido en parte a los altos precios del crudo".

<http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-19-14116>

BMV baja 0.81%, en mercado volátil. Peso estable

MEXICO. La bolsa mexicana caía el lunes 0.81% tras iniciar en terreno positivo, en un mercado volátil por la incertidumbre sobre el rumbo de la política monetaria de Estados Unidos. El índice líder de la bolsa, IPC, caía 145.37 puntos a 17,896.08 unidades. Previamente llegó a subir 0.50%, cuando tocó un máximo de 18,132.50 puntos. El mercado accionario mexicano cerró el viernes con un alza de 0.61% y logró una ganancia semanal de 1.65 por ciento. Cemex, la tercera mayor cementera del mundo, perdía 1.25% a 61.0 pesos por acción. En las primeras operaciones de este lunes, los títulos de Cemex subieron a un máximo de 62.46 pesos luego de que la empresa informara que espera un aumento en sus ingresos del segundo trimestre de cerca de 5% y un incremento en su ganancia operacional de 12 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/19/024n1eco.php>

En títulos extranjeros, \$55 mil millones del ahorro de pensiones

Juan Antonio Zúñiga

Más de 55 mil millones de pesos de los fondos para la jubilación de los trabajadores mexicanos fueron destinados a la compra de títulos emitidos en el exterior, entre enero y abril de este año, indican informes de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). De esa cantidad, 52 mil 735 millones de pesos correspondieron a recursos bajo custodia de las sociedades de inversión especializadas en fondos para el retiro, conocidas como Siefore 2, en las cuales hasta abril pasado había un total de 555 mil 112 millones de pesos para la pensión de los trabajadores. Hasta el cuarto mes de este año, las compras de títulos externos por parte de las Siefore 2 representaban 9.5 por ciento del total de los recursos de jubilación colocados en estas sociedades, y aun queda un margen de 58 mil millones de pesos más para alcanzar el límite permisible de 20 por ciento para exponer los ahorros de pensión en papeles extranjeros.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/19/025n1eco.php>

Pronostica la OCDE desaceleración económica en México durante 2007

Antonio Castellanos

La economía de México se desacelerará en el primer año del próximo gobierno que sea electo el 2 de julio, de acuerdo con la proyección de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En tanto, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) pronosticó un avance del producto interno bruto (PIB) de 4.1 por ciento en este año y de 3.7 por ciento para 2007. A este problema se suma la baja recaudación fiscal que en 2005 sólo fue de 9.7 por ciento del PIB. Ha descendido respecto a los tres años anteriores que fue de 10, 11.1 y 11.6 por ciento, afirmó el presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), Marco Antonio Cerón Grados. Para impulsar la inversión, precisó, se debe aplicar el estado de derecho y combatir la corrupción.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/19/025n2eco.php>

Funciona el modelo de desarrollo; sólo requiere algunos ajustes: CEESP

Susana González

El actual modelo económico "funciona", pero sólo requiere que se le hagan algunos "ajustes" para mejorar sus tareas, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), al hacer frente a las críticas que se le han hecho por no reducir significativamente la pobreza del país. En su análisis dominical, el organismo empresarial expone once propuestas "para hacer que el actual modelo funcione", pues advierte que si, por el contrario, se pretende cambiar de esquema a estas alturas "significaría un alto y elevado costo para la sociedad". Reiteró en que para lograr un incremento en las tasas de crecimiento resulta imprescindible asegurar una estabilidad macroeconómica a largo plazo, para lo cual insistió en que deben llevarse a cabo reformas estructurales en materia hacendaria, laboral y energética, mantener el control presupuestal, la reducción del déficit, crear un sistema de pensiones que permitan las aportaciones voluntarias y el combate a la inflación, entre otras medidas.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/19/026n2eco.php>

México, país que más invierte en América Latina

Sao Paulo, 18 de junio. Un estudio del analista financiero brasileño Reynaldo Passanezi revela que México es el país que mejor invierte en América Latina y es la nación latinoamericana con mayores recursos fuera de la región. "El estudio mostró que el país latinoamericano que mejor invierte en América Latina es México (44 por ciento), Brasil está en segundo lugar (con 24) y después Argentina (15), Chile (10) y Colombia (5.0)", destacó en entrevista con Notimex. El director de Finanzas Corporativas para América Latina del Banco Bilbao Vizcaya Argentaria (BBVA), con sede en Brasil, expuso estos resultados en su estudio Emergencia de multinacionales latinoamericanas. Passanezi detalló el desempeño de México entre 2000 y 2006, pues en ese lapso fue el país latinoamericano que más invirtió fuera de América Latina, con 17 mil millones de dólares, de los cuales 14 mil millones tuvieron como destino Estados Unidos y Canadá, seguido por Brasil, con 10 mil millones. "Tenemos la clara percepción de que México está en un grado avanzado de internacionalización. Un grado por encima, un nivel superior arriba de los demás", afirmó.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/19/034n2est.php>

El conflicto agrario Fox-campesinos, a organizaciones internacionales

Martín Diego Rodríguez Corresponsal

San Francisco del Rincón, Gto., 18 de junio. Unos 70 ejidatarios de la comunidad San Cristóbal de este municipio se manifestaron sobre la carretera León-Cuerámaro, a unos metros de la entrada a la localidad, en demanda de que termine el conflicto agrario que mantienen con la familia del presidente Vicente Fox desde hace 69 años. Los campesinos, quienes protestaron durante unas siete horas sin interrumpir el tráfico en la citada arteria, reclaman 900 hectáreas y la presa de San Cristóbal, convertida en lago artificial en la casa de descanso del mandatario. El ejidatario José Guadalupe Cruz Pacheco señaló que ante la falta de respuesta de autoridades federales y estatales, pedirán ayuda a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y a otros organismos internacionales para que las tierras sean devueltas en beneficio del poblado.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/06/19/039n2soc.php>

Se relegan políticas para el manejo de la biodiversidad, revela un estudio

Angélica Enciso L.

Las políticas de desarrollo que sigan relegando el manejo de la biodiversidad a una baja prioridad, ignorarán aspectos básicos de la seguridad nacional y del futuro de México, sostiene el avance del Segundo Estudio de País, que evalúa el estado de la diversidad biológica en los ecosistemas marinos y terrestres. El adelanto del estudio, que es elaborado por 400 especialistas y coordinado por José Sarukhán, ex rector de la UNAM, sostiene que los retos que impone la gran diversidad biológica y cultural en la vida nacional "se ignoran o desprecian en buena medida, lo cual ha propiciado la pérdida o el deterioro de nuestro capital natural y la seria marginación de sectores importantes de nuestra sociedad, que son los dueños de ese capital natural, al tiempo que son también los más marginados desde el punto de vista socioeconómico".